Vénérable Pierre-Bienvenu NOAILLES

Prêtre et Fondateur de la Sainte-Famille de Bordeaux



"Il importe que chacun soit lui-même ; qu'il reste ce que Dieu l'a fait pour atteindre le but que le divin Créateur s'est proposé ... »

Bulletin d'information n° 2/2024 27 octobre 2024

Bien chers Frères et Sœurs de la grande Famille de Pierre-Bienvenu Noailles,

Au temps où avec toute Eglise nous approfondissons le thème de la synodalité et nous touchons la fin du grand Synode, une fois de plus nous allons remercier Dieu pour la vie et l'œuvre de notre Bon Père, Pierre-Bienvenu Noailles. Nous savons tous et toutes que sa naissance était un don providentiel pour l'Eglise et pour le monde et son influence continue à faire l'impact par tout ce que la Sainte-Famille vit et fait aussi aujourd'hui.

Je me suis posé la question : pouvons-nous toucher des traces de synodalité dans ce que le Bon Père nous a laissé comme charisme et patrimoine spirituel ?

Oui, nous avons déjà approfondi ce thème avec les réflexions présentées par Manolo et Marta à la dernière rencontre du Conseil de Famille et, ensuite, partagées dans le livret Point de Rencontre 7. Cela nous a permis d'entrer en question qui mérite bien un suivi et des pas en avant. Et c'est bien pour cela que je me suis proposé de toucher ce thème ici, à l'occasion de la célébration de 231 Anniversaire de notre Bon Père.

Dans le sens profondément biblique la synodalité veut dire « Cheminer ensemble en tant que peuple de Dieu ». Nous en trouvons bien de lumières dans un document de la Commission Théologique Internationale *La synodalité dans la vie et dans la mission de l'Eglise* (2 mars 2018) et nous pouvons le trouver en plusieurs langues au www.vatican.va. La synodalité comme un terme est plutôt récent et il serait difficile de le trouver dans les écrits du Bon Père. Le mot tel quel n'y existe pas, bien sûr, mais tout ce qui touche sa signification, la notion – nous pouvons bien le retrouver au fond de son intuition spirituelle et dans notre charisme de Communion.

La Communion vécue en suivant les pas de Jésus, Marie et Joseph, des premiers disciples de l'Evangile et des premières communautés chrétiennes nous introduit profondément dans l'esprit de ce **chemin fait ensemble**. Notre Bon Père nous invitait à vivre une vie simple, en toute égalité et coresponsabilité de la Mission.

Son ouverture à la collaboration était remarquable et il en donnait la preuve dès le début : « En 1825 il écrit : Nous ne refusons pas sans doute de vous aider encore par tous les moyens qui seront en votre pouvoir [...] mais nous sentons que nos filles peuvent essayer de marcher seules... » Et il cherchait toujours « à mettre peu à peu entre les mains des religieuses leur propre gouvernement » (voir *Le Nouveau Dossier sur la vie et les vertus*, Rome 1985, p. 495). La gouvernance qu'il voulait était comme il service, un encouragement et un stimulant à mettre en commun tout ce que nous sommes et nous avons au service de la Mission commune.

Comment pouvons-nous faire des pas en avant, comme Famille de Pierre-Bienvenu Noailles, sur le chemin de synodalité dans notre réalisation de la Mission de Communion aujourd'hui et là où nous sommes envoyés ?

Le Bon Père intercède ...



Dieu notre Père, Toi qui as mis au cœur de Pierre Bienvenu Noailles, la grâce de se donner sans réserve à ton amour, et lui as inspiré de fonder une Famille à l'image de celle de Jésus, Marie et Joseph, accorde-nous de vivre du même esprit pour l'extension de ton Règne et ta plus grande gloire.

Donne-nous aussi, la joie de voir glorifier ton Serviteur le Vénérable Pierre Bienvenu Noailles, et accorde-nous par son intercession ...

Nous te le demandons par Jésus-Christ, Notre Seigneur, Amen.

... autrefois ...

Rappelons-nous des grâces reçues il y a des années :

Témoignages de l'année 1925 :

« Un enfant de 8 ou 9 ans tombe de l'auto et avec une tête gravement blessée et fracturée perds conscience. Les médecins déclarent : Il ne lui reste que quelques heures... Probablement elle ne passera pas la nuit. Neuvaine et image du Bon Père placée sur sa tête. 48 heures plus tard elle regagne la conscience. Neuvaine terminée en action de grâce. » Concepción del Campo, Toledo. 21.05.1925

Attestation par nos Sœurs et les parents de l'enfant

« L'enfant de 9 ans jouait avec la poudre de chasse trouvée dans une boite, et avec des allumettes. L'explosion a brulé ses paupières et les cornes de deux yeux, le visage, le cou, les bras et les jambes. Il est devenu aveugle. La guérison qui devait être très lente fut très rapide et après trois mois il ne restait plus de marque. »

Gilberto Fagundas, Sao Paulo, Brésil, 15.10.1925

Rapport signé par nos Sœurs,
par les parents et un docteur

... et aujourd'hui ...

« Ma grande sœur Ivette MBALANDA est diabétique. Elle a eu une complication de diabète due à une plaie gangrène à l'hôpital Général d'Idiofa (R. D. Congo).

Transférée en Avril 2024 aux Cliniques Universitaires de Kinshasa, la capitale. Son état était très critique. A la concertation des médecins, 90% d'entre eux optaient pour une amputation de la jambe dans un bref délais.

Comme religieuse de la Sainte-Famille et fille des Associés Laïcs, j'ai demandé des prières par l'intercesseur de Pierre Bienvenu Noailles à toutes nos communautés et à ma propre Famille pour cette intention. J'ai remis à ma grande sœur la relique du Fondateur qu'elle mettait juste à l'endroit de la plaie. Au bout de trois mois, la plaie a été cicatrisée après avoir subi un greffe.

Une guérison très rapide même qui a stimulé le corps soignant à croire à une force divine au-delà de traitement approprié. »

Sœur Arlette MBALANDA

R.D. Congo, Août 2024

Remercions Dieu et continuons à prier avec confiance pour sa béatification.

Aussi, une <u>demande renouvelée de nous</u> <u>envoyer des signes sur les grâces reçues</u> (email ci-dessous) :

Site Web:

www.saintefamillebordeaux.org

Secretariat de la Cause:

secgen@sfbint.org

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux Via dei Casali Santovetti, 58 00165 ROMA (Italia)